

PRECIOS DE SUSCRIPCION

TRIMESTRE 750 PESETAS
SEMESTRE 1500 »
AÑO 3000 »

NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS
EDICION DE LA MAÑANA

quión

DOS EDICIONES DIARIAS

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 21-20; ídem ídem a la sombra, 15-09; ídem mínima ídem, 11-0; ídem media ídem, 15-30; oscilación, 04-03; agua de lluvia en milímetros, 21-10; agua evaporada en milímetros, 1-80.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 744-60; temperatura máxima a la sombra, 12-0; ídem de termómetro húmedo, 11-40; tensión del vapor, 9-70; humedad relativa, 93-00, estado del cielo, casi cubierto; dirección del viento, S. E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 85

Córdoba.-Jueves 9 de Abril de 1936

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 :: TELEFONOS 2186 Y 2187

Año I.-Núm. 64.-Apartado de Correos, núm. 26

Del alma de Andalucía

SAETAS

Nadie ha podido sustraerse al encanto de esta canción típicamente andaluza, de la Andalucía que empieza en Málaga y termina en Huelva, pasando por Córdoba al trazar la curva de estos límites perfectamente señalados para todo espíritu que a su instinto de observación lleve unido un fino sentido para apreciar el límite difuminado de la Andalucía integral.

La saeta es canción integralmente andaluza, o, por lo menos, sólo la sensibilidad estética del alma de Andalucía ha sabido conservar una canción religiosa cuyo origen, por falta de cultura musical, no podemos fijar, aun cuando relacionándolo con el de otras canciones andaluzas, resulta seguramente anterior a la invasión árabe.

Al hablar de saetas, cualquier espíritu no andaluz pensará inmediatamente en Sevilla, y sin embargo en Sevilla no es donde se oyen las mejores saetas. A Sevilla ha llegado la saeta retorcida y aflamencada, llena de los virtuosismos del «cantor» profesional. Ya en muchas de ellas se pierde hasta la línea melódica original. Eso en cuanto a la música, que en las letras existe una mayor diferencia entre el cantar ingenuo pero profundamente religioso y teológico conservado tradicionalmente en los pueblos y el disparate que, sobre todo en los estrambotes, suelen lanzar con voces preciosos y con agudos que escalofrían, los más famosos profesionales de la saeta.

Oímos a un profesional del canto que él para aprender estilos tuvo que ir a Jerez y a Marchena. Tal vez sean estos dos pueblos los que mejor conservan el tesoro de una tradición religiosa y musical que, pulido y abrigado por el virtuosismo, lucen después en las calles de Sevilla algunos profesionales.

La primera sorpresa que proporciona la Semana Santa de Sevilla al amigo de las saetas es que no las canta el pueblo. Los que en nuestra niñez oíamos el fervor, la religiosidad con que el pueblo anónimo lanzaba sus saetas en el silencio perfumado de azahares y de incienso de la noche del Parasceve; cuando al sollozo con que terminó su saeta una madre, se unía sin solución de continuidad la gentileza del requiebro que con limpia voz de tenor lanzaba un «mocito», enlazada con la otra voz clarísima, aguda, como de plata, de una mujer, sin que al terminar se profanara la unción religiosa del momento, con el olé tabernario del público, sufrimos una penosa impresión la vez primera que oímos cantar saetas en Sevilla a una profesional del canto flamenco.

Y en estilos de saetas (cuánta riqueza ignorada aún! En uno de los pueblos citados se conserva una saeta llamada «quinta» por ser la copla una quinteta de pie quebrado que es un verdadero monumento musical.

Transcribimos esta bellísima muestra literaria de una de ellas:

Ya murió mi padre amado
Ya murió mi redentor
Por redimir el pecado
Ya murió en la cruz clavado,
Mi Dios, mi padre y mi amor.

No conocemos personalmente a Turina, pero desde estas columnas le aclamamos para que escudriñe aún en la riqueza folklórica de la saeta donde hay aún mucho tesoro oculto.

La saeta aflamencada que hoy se canta tiene un origen reciente. Fue por los años de 1906 a 1907 cuando se empezaron a cantar, y el público, profundamente religioso y tradicional de los pueblos muy saeteros, la rechazan indignados. La llamaban con desprecio «tangeras» y en algún pueblo sevillano el afán de novedad de los flamencos chocó

SANTISIMO CRISTO DE GRACIA



Devota y Milagrosa Imagen que se venera en la Iglesia de los PP. Trinitarios de esta Ciudad

LA HORA LIRICA

Jueves Santo

Terciopele en la tarde

Jueves Santo. Jueves Santo. La tarde—doliente y mística—se hunde en el recuerdo del insigne drama nazareno. La tarde—mística y doliente—se hunde en los suaves terciopelos de la liturgia. Como un clamor, se clava en nuestra entraña el dulce lamento del Justo: «Populo meus, ¿quid feci tibi?» «Pueblo mío, ¿qué te he hecho yo?»

Sagrarios. Chisporrotean los cirios en la gradería. Doblan las azucenas su corola, en una comba de homenaje al Crucificado. El Cordeiro Pascual—amasado en pureza, en santidad y en égloga—sonríe en su Sagrario. Y por la calle, los fieles, como una procesión de lutos, caminito de los templos. Mantillas negras. Mantillas negras. Silencio. Menos mantillas negras, y menos silencio que antes. ¡Malhayan—perdón, Señor—los malhechores del misticismo y del fervor, en esta tarde de misticismo y de terciopelo, de Jueves Santo!

Quieta la noche

Noche de Jueves Santo. Bajo la comba negra tiembla el terrible recuerdo del gran crimen del pueblo deicida. En el aire, florecido de azahares, clava su punta lírica la saeta. La noche es un pentágono de silencio. Y la Virgen, bonita y doliente, llora bellamente a la verita del Hijo. ¡Ah, y que bello es este dolor de la Virgen!

La noche, quieta, como una pupila inmóvil. Es la hora santa de la contrición y del perdón. Ahora, huelen mejor las albahacas y los huertos. Amanece.

Antonio de la Rosa

¡Fui yo, yo mismo quien recogió dos canastos grandes colmados con las sobras de lo que comieron los grupos vecinos.

Y acaso, acaso en sus mentes caldeadas por el entusiasmo se desvanecía ante aquel prodigio, la misma lluvia milagrosa del mará en el desierto.

¿Quién podría dudar, después de presenciado el milagro, que fuera realmente el Mesías prometido aquel, hasta hacía poco, desconocido galileo? Vamos, pues, a proclamarlo Rey. ¡Qué gritos de entusiasmo! ¡Qué bendiciones, hosannas y aclamaciones al enviado de Dios, al Hijo de David! Las mismas, las mismas que, días antes, atronaron las calles jerosolitanas cuando sentado en humilde jumentillo hiciera su entrada triunfar en el templo. ¡Curioso paralelismo!

Y otra vez a los recuerdos del pasado. Ahora es la sinagoga de Cafarnaún. Llénanla y rebosan por sus puertas las mismas multitudes enfervorizadas de entusiasmo. Y Cristo, recogiendo por unos momentos en lo íntimo de su humanidad solitaria, musita para sus adentros entre admirado y complacido: «Si tanto entusiasmo despertó en vuestros corazones la hartura de pan material, ¿cuál habrá de ser el que despierte la promesa que a haceros voy, de que algún día hartaros heis espiritualmente del pan de mi propio cuerpo?»

Llena, hasta rebosar, la sinagoga cafarnatúica; y en medio del silencio expectante, en medio del recogimiento difícil del contenido entusiasmo, la voz de Jesús dulce y misericordiosa a la vez que resuena con tonalidades nuevas, con cálida entonación que ahoga las frías interpretaciones ridículamente materialistas de los escribas: «En verdad, en verdad os digo que sólo comiendo carne y bebiendo la sangre del Hijo del Hombre, tendréis vida en vosotros.»

Acaso el Maestro esperó, al pasear la mirada por la muchedumbre después de pronunciar estas palabras, la explosión de aquel entusiasmo que reflejaban los ojos de las multitudes enardecidas.

(Continúa en 4.ª plana)

EL DIVINO MAESTRO

LOCURA DE AMOR

Ya está reclinado a la mesa con los doce; ¡por fin! Y apenas ha reposado en el lecho sus miembros fatigados de las últimas perigrinaciones apostólicas, ha dejado escapar de su pecho aquel hondo suspiro en el que vibran, a la par, el deseo vehemente y la satisfacción profunda de verlo plenamente cumplido: «¡Y con cuántas an-

violentemente con el espíritu tradicional, imponiéndose a circeos el torcido y decadente.

Terminamos estos renglones trazados con fervor de saetero hasta la médula, con estas líneas del autor de la «Osa a las ruinas de Itálica». Don Francisco de Rioja dice que las saetas son «voces adivinas al misterio conmemorado, oración o salmo doliente, voz del alma sin ritmo ni armonía, poesía sin metro consonante ni asonante, pero siempre expresión del ímitemido sentimiento que cree y ama.»

J. O. S.

sias he deseado que llegara este instante de sentarme a la mesa con vosotros para comer este cordero pascual antes de ir a padecer!»

Pero ya llegó; respira el corazón satisfecho; si los ojos del Rabbi no fueran omniscientes, si no fuera omnipotente su voluntad, dijérase que por la mirada con que un momento ha acariciado a los comensales, pasó, como en un relámpago, el último destello de un temor: el temor de que una ilusión dulcemente acariciada por largo tiempo se desvanezca antes de cristalizar finalmente en una consoladora realidad.

Al á, fuera, en las calles de Jerusalén suena un rumor incansante: es el ir y venir apresurado de todos los israelitas que una vez al año conviven el sabroso regalo de unas horas de suave concordia al calor de una felicidad presente que, acaso con desesperante lentitud, fueron amasando en el co-

adversidades y desdichas sin cuento. Toda Sión es un hogar en el que se recogen los hijos del viejo patriarca a comentar, con esa suave fruición con que se comentan en torno de la antigua chimenea, los naufragios vencidos, las tormentas pasadas, aquellos días negros en que los hijos del Padre hubieron de comer el pan duro de la cautividad y de la esclavitud, amargado con irremediables lágrimas.

Los altos murallones del Templo enmarcando las angostas calles traen a la memoria aquellos otros ingentes de las aguas del Mar Rojo enmarcando el estrecho camino abierto al conjurio de la vara de Moisés por donde caminaron los israelitas a la desadada tierra de promisión; y allí en un ángulo del mismo templo la mole sinistra de la Torre Antonia como una postrera encarnación de la tiranía de los Faraones.

También por la mente de Jesús, en tanto que con sus amados come el

cordero pascual, desfilan hechos y pensamientos, hombres y cosas. Y de la multitud de sucesos que cabrillan en la imaginación del Maestro,—la samaritana, la mujer adúltera, la viuda de Naim, el Centurión, el paralítico de la probática piscina, floraciones delicadas de amor,—destacan en el momento presente con inusitado relieve el monte aquel de la multiplicación de los panes y la sinagoga de Cafarnaún. ¡Coincidencia singular! Diríase que los actuales momentos no son sino una reminiscencia, un reflejo del pasado.

La clamorosa ovación de los inflamables galileos:—«Nunca ojos humanos vieron realizarse tal prodigio. ¡Si lo hemos visto con nuestros propios ojos y palpándolo hemos con nuestras propias manos!—A mi lado estaba, decía uno—el muchacho con sus cinco panes de cebada y dos peces; yo mismo ví como los bendecía el Maestro, como los apóstoles los repartían; y

Información telefónica de toda España

EDICION DE LA TARDE

EDICION DE LA MAÑANA

Azaña presenta la dimisión del Gobierno en pleno y el Presidente de la República le ratifica los poderes

Azaña da cuenta de la dimisión del Gobierno y de la ratificación de poderes

MADRID, 8 (3'30 t).—A las dos y cuarto salió el señor Azaña del despacho del Presidente de la República y manifestó a los informadores que había presentado la dimisión del Gobierno y que el señor Martínez Barrio le había ratificado su confianza.

Después continuó diciendo el señor Azaña, hemos entrado en el despacho ordinario que ha sido muy extenso. La firma la facilitaré—continuó diciendo el señor Azaña—más tarde en la Presidencia.

Azaña llega a Palacio

MADRID, 8 (3'30 t).—A la una y cinco minutos de la tarde llegó al Palacio Nacional el jefe del Gobierno don Manuel Azaña, quien era portador de una abultada cartera.

El señor Azaña no hizo manifestaciones a la llegada a Palacio y se dirigió a despachar con el Presidente interino de la República.

Cumplimentando al ministro de Estado

MADRID, 8 (3'30 t).—El ministro de Estado fué cumplimentado esta mañana por el embajador de Francia y el señor Ventosa.

Visitando a Martínez Barrio

MADRID, 8 (3'30 t).—El Presidente interino de la República, recibió esta mañana en su despacho de Palacio al general Mulet y a varios coroneles y jefes de la Guardia civil.

Estuvieron así mismo en Palacio dejando tarjeta el Embajador de Francia y el señor Portela Valladares a quien acompañaba el señor Fernández Matos.

La mañana en Gobernación

MADRID, 8 (3'30 t).—Esta mañana estuvieron en Gobernación, cumplimentando al ministro, el Ayudante del Presidente de la República, el general señor Miaja y el presidente y el secretario de la Asociación de Ganaderos andaluces.

En el domicilio de Alcalá Zamora, se guarda gran reserva acerca de los planes futuros del ex presidente

MADRID, 8 (3'30 t).—Los periodistas acudieron esta mañana al domicilio del señor Alcalá Zamora y pretendieron inquirir noticias acerca de los planes futuros del ex presidente de la República y se negaron a facilitarles noticias. Preguntaron si el señor Alcalá Zamora continuaría en Madrid y se les contestó que nada sabían.

Conflictos solucionados

MADRID, 8 (3'30 t).—El ministro de la Gobernación comunicó este medio día a los informadores que continuaban recibiendo telegramas de muchas provincias comunicando haber sido solucionados pequeños conflictos. El más importante de ellos es el que había en la Fábrica de Gas y Electricidad del Valle de Lecrri (Almería), que suministra fuerza motriz a varios pueblos y que afectaba a muchos obreros.

Se procurará que las elecciones coincidan con las elecciones parciales de diputados

MADRID, 8 (3'30 t).—En la reunión que el Gobierno celebró esta madrugada se estudió la forma de fijar las fechas para las elecciones a compromisarios que, conjuntamente con los diputados, han de elegir Presidente de la República, con objeto de procurar que no coincidan con las elecciones parciales de diputados que han de celebrarse en algunas circunscripciones.

La sesión de Cortes de esta tarde

MADRID, 8 (5 t).—A las cinco menos cuarto, el señor Jiménez Asúa declara abierta la sesión.

Hay pocos diputatados en los escaños y las tribunas están llenas. Prometen el cargo cuatro diputatados que aún no lo habían hecho.

El diputado Martínez Risco, de Izquierda Republicana, pide que se una su voto favorable al artículo 81 de la Constitución contra al que hasta ayer fué Presidente de la República.

A las cinco en punto el señor Jiménez Asúa levantó la sesión para que las minorías procedan a designar sus representantes en la Diputación Permanente de las Cortes.

El Presidente interino de la República en el Palacio Nacional

MADRID, 8 (3'30 t).—A las diez y media de la mañana llegó al Palacio Nacional el señor Martínez Barrio. Le esperaban el secretario general de la Presidencia y el jefe del Gabinete de Prensa, señor Herrero.

El señor Martínez Barrio recibió la visita de varios ministros y la del ex presidente de Tribunal de Garantías Constitucionales, don Alvaro de Albornoz.

Martínez Barrio prohíbe la permanencia de operadores cinematográficos y fotógrafos en Palacio

MADRID, 8 (3'30 t).—En el patio principal de Palacio se encontraban unos operadores de cine de la Casa Fox, quienes solicitaron permiso para impresionar una película del interior del Palacio.

Al tener noticias de ello el señor Martínez Barrio se opuso terminantemente a ello y además prohibió la permanencia de fotógrafos en Palacio.

El sustituto del señor Sánchez Guerra

MADRID, 8 (3'30 t).—Se indica para sustituir al señor Sánchez Guerra en la Secretaría General de la Presidencia de la República, al actual ministro de Industria y Comercio, don Adolfo Alvarez Buyla.

Se quiere que las elecciones de diputados sean antes que las de compromisarios

MADRID, 8 (3'30 t).—En los pasillos del Congreso se hacían esta tarde comentarios relacionados con la celebración de las elecciones parciales a diputados y las generales de compromisarios.

Se hacía notar en algunos grupos que la letra de la ley dispone que las elecciones de diputados en aquellos sitios donde fueron anuladas las elecciones tienen que celebrarse entre los veinte a los treinta días a partir de la fecha en que fueron anuladas y ya van transcurridos ocho días.

El Gobierno debe tener esto muy en cuenta y reducir en lo posible la fecha de convocatoria a las elecciones parciales y ampliar cuanto pueda el plazo para la celebración de las elecciones a compromisarios, con el objeto de que, entre unas y otras, medie el mayor tiempo.

Debe tener en cuenta el Gobierno—decían algunos diputatados—que para la elección de presidente tiene que haber el mismo número de compromisarios que de diputados, y si se dispusiera que fuesen antes las elecciones de compromisarios, se daría el caso

La sesión de Cortes de esta tarde

MADRID, 8 (5 t).—A las cinco menos cuarto, el señor Jiménez Asúa declara abierta la sesión.

Hay pocos diputatados en los escaños y las tribunas están llenas. Prometen el cargo cuatro diputatados que aún no lo habían hecho.

El diputado Martínez Risco, de Izquierda Republicana, pide que se una su voto favorable al artículo 81 de la Constitución contra al que hasta ayer fué Presidente de la República.

A las cinco en punto el señor Jiménez Asúa levantó la sesión para que las minorías procedan a designar sus representantes en la Diputación Permanente de las Cortes.

El conflicto de los metalúrgicos de Barcelona continúa en el mismo estado

BARCELONA, 8 (3'30 t).—A pesar de lo manifestado ayer por el presidente de la Generalidad señor Companys, el conflicto de los metalúrgicos continúa en igual estado.

No se ha reanudado el trabajo en los talleres afectados por obreros de la C. N. T. y la U. G. T.

Una mujer y varios hombres que realizaban coacciones fueron detenidos. A uno de los hombres se le intervino una pistola.

El consejero de Trabajo ha anunciado que entregará una nota a la Prensa explicando la situación actual del conflicto y las causas que lo mantienen.

El Gobierno de la Generalidad confía en que el nuevo Presidente de la República dará facilidades para el traspaso de los servicios de Gobernación

BARCELONA, 8 (3'30 t).—El consejero de Gobernación manifestó a los periodistas que no tenía noticias que comunicarle, pues todo el día y la noche de ayer la habían pasado pendientes de las noticias de Madrid con motivo del traspaso de Poderes del Presidente.

El mencionado consejero manifestó que el país y especialmente Cataluña, estaban muy satisfechos por el cambio de Presidente.

Esta medida mejorará la situación y confiamos en que el nuevo Presidente de la República ayudará al traspaso a Cataluña de los servicios de Orden Público.

Le timan quinientas pesetas y se ahorca de coraje

VALENCIA, 8 (5 t).—Comunican de Vado de Cervera, que el vecino de dicho pueblo, Roque Simón, de 58 años de edad, se encontró con unos desconocidos quienes le propusieron entre-

Interesante interpelación del diputado Bermúdez Cañete

Alcalá Zamora ha sido despedido con menos consideraciones que un subalterno

El 7 de Abril de 1936, se repitió la efeméride del 14 de Abril de 1931

MADRID, 9 (0'30 n.).—En los corrillos que ayer por la tarde se formaron en los pasillos del Congreso, el conde de Romanones, ante un grupo de diputatados, se refirió a la destitución del Presidente de la República, y comentando el hecho decía:

Lo ocurrido en la jornada de ayer ha sido una cosa ni vista ni oída jamás. Para echar a un uguer se requieren por lo menos ocho días y en cambio el Presidente de la República ha desaparecido en cuatro horas.

Se ha cometido un crimen con las agravantes de premeditación, nocturnidad y alevosía y hasta se puede calificar el delito de parricidio, pues el Presidente ha muerto a manos de sus hijos.

El 7 de Abril—continuó diciendo Romanones—ha sido el 14 de Abril de hace cinco años.

El propio Alcalá Zamora dió al Rey un plazo hasta la puesta del sol y a él no se le ha concedido plazo alguno. El Conde preguntó a los periodistas que nombres se señalaban para Presidente efectivo de la República, contestándosele que se indicaba para Presidente a Martínez Barrio y para presidente de las Cortes a Jiménez Asúa.

Comentó los artículos 81 y 82 de la Constitución, calificándolos de disparate y manifestando que con lo ocurrido al señor Alcalá Zamora, el cargo de Presidente de la República pasa del lugar preeminente que ocupa a un lugar secundario e ínfimo.

Vista de la causa contra los detenidos con motivo del atentado de que fué objeto Jiménez Asúa

MADRID, 9 (0'30 m.).—Ayer por la mañana, en la Cárcel Modelo, se constituyó la Sección primera de la Audiencia para juzgar a los presuntos autores del atentado cometido contra Jiménez Asúa, y a consecuencia del cual resultó víctima el agente de Policía señor Gisbert, que escoltaba al hoy presidente de la Cámara.

Los defensores de los procesados pidieron la suspensión de la vista, toda vez que no conocían bien el sumario. La Sala denegó la petición. En el apuntamiento del sumario se declara autor material del atentado a Alberto Ortega y como cómplices y encubridores figuran Luis Revuelto, Ramón de la Peña, Jesús Ascona, Manuel Valdés y otros.

Todos estos individuos prestaron declaración, negando su participación en los hechos que se le imputan. Verificada la prueba testifical, fué favorable para los procesados. Ningún testigo reconoció a los procesados.

La sesión se suspendió para continuarla por la tarde. Por la tarde continuó la prueba testifical, que resultó asimismo favorable para los procesados, especialmente para Ortega.

El fiscal modifica su escrito de conclusiones provisionales en el sentido de retirar la acusación de asesinato contra Ortega, y el acusador privado modifica también sus conclusiones retirando la acusación para el procesado Escofet.

El defensor mantiene su escrito sosteniendo la inculpabilidad de sus patrocinados y solicitando la absolución. Seguidamente comenzaron los informes orales.

El fiscal relata los hechos en la forma ya conocida. El acusador privado sostiene en su informe que Ortega es el autor material del hecho y dice que no hay pruebas convincentes contra Escofet y Valdés.

El abogado defensor don Valentín Gamazo comienza su informe diciendo que el delito motivo de la causa que se debatía era consecuencia de las ideas políticas de los actuales tiempos, que degeneran en el odio.

Tiene los máximos respetos para la persona que fué objeto del atentado y dice que puede servir el hecho de enseñanza para los sembradores de ideas violentas.

En periodos elocuentes rebate las argumentaciones del fiscal y del acusador privado para demostrar la inocencia de Ortega, Anibal y Aznar. Dice que los chófers que presenciaron el hecho en sus declaraciones no han reconocido a los procesados como autores del atentado.

El señor Gamazo terminó su brillante informe solicitando la absolución de sus defendidos. La vista continuará hoy a las diez de la mañana.

Mineros muertos a causa de una explosión de grisú

VALENCIA, 9 (030 m.) En una mina de Barrea de Santillana se encontraba los mineros José Alcalde, de 34 años, casado, vigilante, y Honorio Merino, también casado.

A consecuencia de una explosión de grisú dichos obreros murieron instantáneamente.

Los demás mineros, después de grandes trabajos consiguieron extraer de entre los escombros los cadáveres.

Una joven apuñalada por su novio

TERUEL, 8 (3'30 t).—En el pueblo de Manzanada la joven de 25 años de edad Teresa Belmonte fué apuñalada por su novio, quien le infirió varias cuchilladas.

La expresada joven ingresó en el Hospital en grave estado.

Final de la sesión de Cortes de ayer

MADRID, 9 (0'30 n.).—A las nueve menos cuarto de la noche se reanuda la sesión de Cortes.

Un secretario da lectura a los nombres de los diputatados que integran la Diputación Permanente y la Comisión de Gobierno interior, siendo los nombres aprobados.

Escribano, de Izquierda Republicana, defiende una proposición pidiendo vacaciones parlamentarias hasta el día 15 del actual.

Dice que aunque estas vacaciones coinciden con las llamadas fiestas de Semana Santa, no tienen dicho sentido.

El presidente pregunta si se aprueba la proposición.

Socialistas y comunistas se oponen y se somete el asunto a votación ordinaria, aprobándose la proposición por mayoría.

Pestaña pide que las Cortes se asocien al homenaje que se va a dedicar, en Barcelona, al gran republicano Pi y Margall.

El presidente se asocia a la proposición y se acuerda que conste en acta.

A las nueve menos cinco minutos se levantó la sesión.

Se asegura que Indalecio Prieto se separa del partido Socialista e ingresará en Izquierda Republicana

MADRID, 9 (2 m.).—Ayer por la tarde en los pasillos del Congreso se hablaba de la escisión en el partido Socialista, que cada día es más latente y que tendrá lugar, según afirman los enterados, antes de la celebración del Congreso del partido, que está anunciado para el mes de Junio.

La agresividad continuada contra Indalecio Prieto, hace posible que en breve dicho diputado publique una nota separándose del partido Socialista, del que se considera ya lanzado, y dirija sus miradas hacia Izquierda Republicana, donde sería bien recibido y se le otorgaría un puesto de confianza en las filas gubernamentales.

Seguirán a Prieto unos veinte diputatados que no están conformes con la táctica que sigue Largo Caballero, que es idéntica a la de los comunistas.

Una interpelación de Bermúdez Cañete

MADRID, 8 (2 m.).—El diputado de la Ceda, señor Bermúdez Cañete, ha presentado en el Congreso una interpelación a los ministros de Trabajo y Agricultura, relacionada con la readmisión de obreros despedidos, los alojamientos forzosos y la actual coyuntura económica.

La Diputación Permanente de las Cortes

MADRID, 9 (2 m.).—La Diputación Permanente de las Cortes ha quedado constituida en la forma siguiente: Largo Caballero, Alvarez del Vayo, Araquistain y Prieto, socialistas.

Gil Robles, Lucía Carrascal y Aizpín, Ceda.

Velao, Palomo, Fernández Clérigo y Vargas, de Izquierda Republicana.

Pedro Rico y Pascual Leone, de Unión Republicana.

Díaz Ramos, comunista; Ventosa, Liga, Calvo Sotelo, monárquico; Cid, agrario; Portela, Centro; Corominas y Torres, de la Esquerda.

Este número ha sido visado por la censura

